



## Unterlage zur Sitzung im öffentlichen Teil

Gremium	am	TOP
Bezirksvertretung 9 (Mülheim)	29.09.2008	

Anlass:

Mitteilung der Verwaltung

Beantwortung von Anfragen  
aus früheren Sitzungen

Beantwortung einer Anfrage  
nach § 4 der Geschäftsord-  
nung

Stellungnahme zu einem  
Antrag nach § 3 der Ge-  
schäftsordnung

### Anfrage der Fraktion GRÜNE\_LINKE zur Nutzung des Wiener Platzes

Dem Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen wurde in der Sitzung am 20.08.07 (0769/007) das Vergabekonzept für Veranstaltungen auf zentralen Plätzen vorgelegt. In dieser Vorlage sind Qualitätsziele für die Vergabe formuliert. In der Anlage 2 ist der Wiener Platz erwähnt mit ganzjähriger Aussengastronomie. Daraus ergeben sich folgende Fragen:

1. Wie sind die Qualitätsziele für die Vergabe des Wiener Platzes anwendbar ?
2. Besteht Bereitschaft bei der Stadtverwaltung, die bis Ende 2007 genehmigte Aussengastronomie weiter zu genehmigen ?

### Stellungnahme der Verwaltung:

Zu Frage 1.:

Das derzeit gültige Nutzungskonzept für die Vergabe der zentralen Innenstadtplätze wurde am 03.12.2007 vom Ausschuss Allgemeine Verwaltung und Rechtsfragen beschlossen ist am 01.01.2008 in Kraft getreten.

Die dort festgelegten Qualitäts- und Sicherheitsanforderungen gelten auch analog für kommerzielle Veranstaltungen auf stadteilbezogenen zentralen Plätzen wie dem Wiener Platz.

Wegen der Förderung des Brauchtums stehen allerdings traditionelle Stadtteilveranstaltungen nach wie vor unter dem besonderen Schutz. Eine Auflistung der in 2007 und 2008 auf dem Wiener Platz stattgefundenen Veranstaltungen ist als Anlage beigefügt.

Zu Frage 2.:

Der Gestattungsbeirat hat die schlechte Darstellung der Außengastronomie auf dem Wiener Platz

kritisiert und bemängelt, dass die Außengastronomie nicht auf das Gestaltungskonzept des Wiener Platzes einginge. Der Beirat empfahl die Durchführung eines Gestaltungswettbewerbs für die Außengastronomie.

In einem Gespräch mit dem Gastronom und dem für den Wiener Platz zuständigen Architekten, an dem neben Vertretern der Verwaltung auch Mitglieder der Bezirksvertretung Mülheim teilnahmen, wurde nach einer Lösung gesucht, wie eine Außengastronomie sowohl gestalterisch, als auch mit einer entsprechenden baurechtlichen Genehmigung weiter ermöglicht werden kann. Es bestand dabei Einvernehmen, dass der Gastronomiebetrieb auf dem Wiener Platz erhalten werden soll.

Zurzeit laufen Abstimmungen zwischen dem Betreiber und der Bauverwaltung über die Grundanforderungen.

Auf Antrag des Betreibers hat die Verwaltung für die Gastronomie auf dem Wiener Platz eine Sondernutzungsgenehmigung für die Zeit vom 14.04.2008 bis zum 31.10.2008 erteilt.